# Index des articles de *L'Évangéline* « A »

## **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

voir aussi : FÉDÉRATION DE L'AGRICULTURE DES PROVINCES MARITIMES

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- discours de Mgr Marcel-François Richard sur l'agriculture et la colonisation 24 mai 1906, p. 1, col. 3 à 5

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- «Cultivateurs, c'est pour vous» - cours donnés au collège d'agriculture de Truro, N.-É. Signé : J.-O. G. 21 décembre 1910, p. 4, col. 1 et 2

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- «L'abandon de la terre» 9 février 1916, p. 1, col. 5

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- Rapport agricole 19 juillet 1920, p. 1, col. 2

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- Rapport sur la condition agricole des provinces Maritimes 29 septembre 1921, p. 3 6 octobre 1921, p. 3 13 octobre 1921, p. 3

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- La culture et la pêche en abondance. Signé : Faustin, ex-pêcheur des provinces Maritimes 14 septembre 1922, p. 2, col. 1 à 4

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- L'industrie du blé et de la farine 3 janvier 1924, p. 7, col. 1 à 3

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- le gouvernement fédéral «n'a pas l'intention de renouveler l'octroi qu'il accordait aux provinces pour aider à l'agriculture»

10 janvier 1924, p. 1, col. 1 et 2

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- «La conférence économique de Charlottetown» il faut une résurrection agricole complète
- «À nos agriculteurs»

12 novembre 1925, p. 1, col. 1 et 2; 31 décembre 1925, p. 1, col. 1 et 2

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- Les provinces Maritimes peuvent participer à la prospérité du pays - recommandation de la

## Commission Duncan 30 décembre 1926, p. 5

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- Marchés ruraux
- Le marché des engrais chimiques
- 3 février 1927, p. 7, col. 4 à 7

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- Valeur des produits
- 9 janvier 1930, p. 2 col. 2 et 3

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- syndicat avicole

7 novembre 1931, p. 8, col. 1

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- il est question d'un mémoire exposant la situation 7 avril 1932, p. 8, col. 6

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- Congrès du syndicat avicole des provinces Maritimes

26 juillet 1934, p. 6, col. 3 et 4

24 juin 1937, p. 1, col. 2

8 juillet 1937, p. 7, col. 1 et 2

#### AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES

- les provinces Maritimes envoient des vaches laitières au Mexique 10 janvier 1946, p. 2, col. 3

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- projet d'une école d'agriculture pour les Maritimes

24 janvier 1946, p. 3, col. 1 (éditorial)

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- système d'assèchement des marais au N.-B. et en N.-É.

6 avril 1948, p. 8, col. 3

13 janvier 1949, p. 7, col. 5

19 février 1949, p. 1, col. 1

7 février 1950, p. 1, col. 2 et 3

8 février 1950, p. 2, col. 3

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- 100 000 \$ en prêts accordés aux provinces Maritimes pour l'amélioration des fermes 5 août 1948, p. 1, col. 1

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- la conservation au programme de la conférence agricole fédérale-provinciale 9 décembre 1948, p. 1, col. 1 et 2

#### AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES

- marchés pour les pommes de terre
- subsides
- 15 janvier 1949, p. 5, col. 5
- 12 novembre 1949, p. 1, col. 3
- 13 octobre 1950, p. 1, col. 7 et 8
- 2 décembre 1950, p. 1, col. 1 et 2; p. 8, col. 6
- 7 décembre 1950, p. 1, col. 6 (Î.-P.-É.)

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- réunions/préoccupations des producteurs de fraises des provinces Maritimes

16 juin 1949, p. 11, col. 2 et 3

7 novembre 1949, p. 2, col. 6

14 novembre 1949, p. 6, col. 7 et 8

#### AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES

- prix des marchés pour les produits agricoles

27 août 1949, p. 6, col. 1 à 3

3 septembre 1949, p. 8, col. 1 à 3

12 septembre 1949, p. 8, col. 1 et 2

10 novembre 1949, p. 2, col. 3 et 4

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- statistiques de production

8 octobre 1949, p. 4, col. 5 et 6

21 février 1950, p. 5, col. 7 et 8

28 février 1950, p. 1, col. 3 à 5

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- industrie des patates
- 3 janvier 1950, p. 8, col. 6
- 4 janvier 1950, p. 8, col. 7 (Moncton)
- 9 janvier 1950, p. 5, col. 5 (Moncton)
- 19 janvier 1950, p. 6, col. 7 (taux de fret)
- 9 février 1950, p. 1, col. 6 (Halifax)
- 28 février 1950, p. 1, col. 3 à 5 (statistiques)

16 mars 1950, p. 1, col. 6 à 8

13 octobre 1950, p. 1, col. 7 et 8

#### AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES

- pommiculture

24 janvier 1950, p. 8, col. 3 et 4

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- réunion des Conseils provinciaux de l'Est sur les meilleurs usages d'engrais chimiques 15 juin 1950, p. 7, col. 1; 27 juillet 1950, p. 6, col. 1 et 2

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- concernant les subsides accordés par le fédéral sur les livraisons de grain par fret aux provinces Atlantiques

21 octobre 1950, p. 1, col. 3

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- Statistiques démontrant les emprunts fédéraux faits par les fermiers des Maritimes 1 mai 1951, p. 1, col. 1

## **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- L'assainissement et l'aménagement des terrains marécageux pour l'agriculture 31 mai 1951, p. 9, col. 1 à 4; 18 juillet 1951, p. 7, col. 6

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- au sujet du conseil des fertilisateurs 26 juillet 1952, p. 2, col. 3

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- réunions/activités de la Fédération des agriculteurs des provinces Maritimes 15 janvier 1953, p. 10, col. 1 et 2; 16 janvier 1953, p. 8, col. 5 et 6

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- au sujet de l'industrie de patates 12 février 1953, p. 10, col. 7 16 février 1954, p. 5, col. 1 12 février 1955, p. 2, col. 8 4 mai 1955, p. 3, col. 2 30 août 1955, p. 2, col. 7 et 8

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- semences anglaises (herbe et trèfle) aux Maritimes 17 février 1953, p. 3, col. 1

#### AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES

- au sujet des cours d'agriculture
11 février 1954, p. 7, col. 1 (éditorial)
20 février 1954, p. 9, col. 7
15 mars 1954, p. 2, col. 4
11 novembre 1954, p. 5, col. 3 et 4

#### AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES

- au sujet du «dumping» des pommes de terre 28 juin 1954, p. 2, col. 4 et 5

#### **AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES**

- au sujet de la participation de la femme aux assemblées agricoles 4 novembre 1954, p. 5, col. 4 et 5

#### AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES

- avoine atteinte de la maladie «Septoria Avenae» connue comme «tige noire» 11 novembre 1954, p. 5, col. 1 et 2

#### AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES

- l'assèchement des marais 22 février 1955, p. 2, col. 7

#### AGRICULTURE - PROVINCES MARITIMES

- déclin agricole plus rapide aux Maritimes 16 septembre 1955, p. 2, col. 4 et 5

#### **AGRONOMES**

- profession agronomique - son origine - ses oeuvres 22 février 1949, p. 3, col. 2 (Gazette des campagnes) 19 juillet 1949, p. 4, col. 5 et 6 3 novembre 1949, p. 3, col. 2

#### AGRONOMES - N.-B.

- La province aura 9 représentants agricoles pour les divers comtés 10 mai 1928, p. 3, col. 6 et 7

#### AGRONOMES - N.-B.

- nouveau district agronomique bilingue dans le comté de Gloucester 9 avril 1949, p. 1, col. 5 et 6; p. 1, col. 7 et 8 14 juin 1949, p. 1, col. 6 16 juin 1949, p. 1, col. 3 et 4

#### AGRONOMES - N.-B.

- Club des Jardins
- réunions/activités

3 août 1950, p. 7, col. 2; 2 décembre 1950, p. 5, col. 2 et 3 (Ste-Anne-du-Bocage)

#### AGRONOMES - N.-B.

- Les agronomes discutent de nombreux problèmes agricoles avec le ministère de l'Agriculture 23 janvier 1951, p. 5, col. 3; 27 janvier 1951, p. 1, col. 6 à 8

#### **AGRONOMES - PROVINCES MARITIMES**

- congrès des agronomes des Maritimes à Fredericton 6 août 1949, p. 1, col. 7 et 8

#### **AGRONOMES ACADIENS**

voir: BLANCHARD, François-A.

CHIASSON, Camille

CYR, -----

DIONNE, Alphonse

GAUDET, Arthur J.

GAUDET, Gustave

LEBLANC, Raymond

MICHAUD, Georges

PINEAU, Edmond-T.

#### AGRONOMIE - N.-B.

activités et réunions des districts agronomiques
2 janvier 1952, p. 2, col. 4 à 6 (district #9, Edmundston)
8 avril 1952, p. 2, col. 1 et 2; p. 4, col. 5 (district #9, Edmundston)

16 juin 1952, p. 2, col. 2 à 4 (district #3)

#### AGRONOMIE - N.-B.

- campagne d'éducation chez les fermiers du comté de Madawaska 24 janvier 1953, p. 2, col. 5 et 6 (district #9, Edmundston)

#### **AGRONOMIE - PROVINCES MARITIMES**

- Société d'agronomie de l'est du Canada
- congrès annuel
- 23 juillet 1952, p. 2, col. 4 et 5
- 24 juillet 1952, p. 2, col. 3
- 25 juillet 1952, p. 8, col. 5 et 6

#### ALBERT, Donat, prêtre

- curé de Notre-Dame-des-Érables décoré pour dévouement au scoutisme 24 février 1955, p. 2, col. 3; 28 mai 1955, p. 2, col. 4 et 5

## ALBERT, Ernest, prêtre

- natif de Caraquet, N.-B.
- ordonné en 1917
- décès
- quelques notes biographiques

6 novembre 1918, p. 1, col. 3; p. 8, col.3

13 novembre 1918, p. 1, col. 1 à 3

22 novembre 1928, p. 3, col. 6 (transfert de ses restes)

## ALBERT, Henri-A.

- éditoriaux dans *l'Évangéline* 12 juin 1941, p. 3

#### ALBERT, Jean-Paul, prêtre

- de Caraquet, N.-B.
- nouvel ordonné

17 mai 1934, p. 1, col. 3

21 juin 1934, p. 3, col. 5 et 6

19 juillet 1934, p. 2, col. 1 et 2

## ALBERT, Jean-Paul, prêtre

- décédé
- courte biographie/hommages
- 28 septembre 1951, p. 1, col. 4 et 5 (photo)
- 29 septembre 1951, p. 1, col. 1 et 2
- 1 octobre 1951, p. 1, col. 5
- 2 octobre 1951, p. 1, col. 5 et 6; p. 5, col. 6
- 3 octobre 1951, p. 3, col. 1 à 3 (éditorial)
- 5 octobre 1951, p. 6, col. 7
- 15 décembre 1951, p. 7, col. 1 à 5

#### ALBERT, Thomas, prêtre

- lettre à l'honorable P. Veniot

15 avril 1920, p. 1, col. 1 à 4

## ALBERT, Thomas, prêtre

- «Histoire du Madawaska» par l'abbé Thomas Albert vient d'être publié

17 juin 1920, p. 8, col. 2; 28 juin 1920, p. 1, col. 1 et 2

## ALBERT, Thomas, prêtre

- curé de Grand-Sault, N.-B.
- texte de son sermon lors de la bénédiction de la pierre angulaire de l'Église-souvenir de Grand-Pré, N.-É.

17 août 1922, p. 1, col. 3 à 6

#### ALBERT, Thomas, prêtre

- sermon en français donné lors du 25e anniversaire du sacerdoce de l'abbé Wheaton, curé de Bathurst, N.-B.

20 décembre 1923, p. 1, col. 6

#### ALBERT, Thomas, prêtre

- né à Albertine, comté de Madawaska, N.-B. en 1879
- ordonné en 1905
- notes biographiques
- texte de l'oraison funèbre
- 20 novembre 1924, p. 1, col. 7 (décès)
- 27 novembre 1924, p. 1, col. 6 et 7
- 4 décembre 1934, p. 1, col. 1 à 4 (texte)
- 4 décembre 1924, p. 5, col. 4 (service funèbre)

#### ALBERT, Thomas, prêtre

- notes sur le comté du Madawaska d'après l'abbé Thomas Albert. Signé : Jos. A. L'Archevêque 17 février 1932, p. 3, col. 5

## ALBERT, Vital, prêtre

- natif de Saint-Hilaire, N.-B.

27 juillet 1905, p. 3, col. 2 et 3; 27 novembre 1914, p. 5, col. 4 et 5

#### ALBERT, William

- courte biographie de ce personnage reconnu dans la profession de banquier

7 juin 1950, p. 3, col. 1 (éditorial); 10 juin 1950, p. 1, col. 5 (photo)

#### ALBERT (comté) - N.-B.

- au sujet de l'extermination des moustiques

28 avril 1955, p. 12, col. 5

#### **ALCOOLISME**

- commentaire d'un article «Cider worst than beer». Signé : X...

9 mars 1893, p. 2, col. 4 et 5

#### ALDERWOOD, N.-B.

- nouvelles locales

4 avril 1940, p. 5, col. 2

2 mai 1940, p. 4, col. 2

1 août 1940, p. 2, col. 5

22 août 1940, p. 4, col. 1

3 octobre 1940, p. 4, col. 5

21 novembre 1940, p. 4, col. 5

28 novembre 1940, p. 4, col. 3 20 février 1941, p. 4, col. 1 24 avril 1941, p. 4, col. 4 1 mai 1941, p. 4, col. 6 15 mai 1941, p. 4, col. 6 19 juin 1941, p. 4, col. 4 24 juillet 1941, p. 4, col. 4 7 août 1941, p. 4, col. 2 21 août 1941, p. 4, col. 6 26 février 1942, p. 4, col. 6 16 avril 1942, p. 5, col. 6 23 avril 1942, p. 4, col. 2 23 juillet 1942, p. 4, col. 1 27 août 1942, p. 4, col. 6

#### ALEXANDRE, frère, c.s.c.

16 septembre 1943, p. 2, col. 1

- Memramcook, N.-B.
- décès. Signé : J. L.

7 novembre 1901, p. 2

#### ALEXANDRE, Joshua, politicien

- député de Gloucester, N.-B. de 1842-1846
- natif de l'île Jersey en 1802

27 janvier 1983, p. 1, col. 8

## Alexis, prêtre, capucin

- L'Église catholique dans les provinces Maritimes. Signé : Fr. Alexis, cap.

2 janvier 1917, p. 3, col. 1 à 4

va 16 janvier 1917, p. 1, col. 4

va 30 janvier 1917, p. 1, col. 6

#### Alexis, prêtre, capucin

#### Recensements

- 1671
- 1686
- 1693
- 1714
- 1737
- 1755 et d'autres. Signé : Fr. Alexis, cap.
- 2 janvier 1918, p. 3, col. 2

## Alexis, prêtre, capucin

- Acadie - au sujet de l'ouvrage d'Édouard Richard. Signé : Fr. Alexis 1 septembre 1921, p. 1, col. 1 et 2

## Alexis, prêtre, capucin

- Les Capucins en Acadie. Signé: Fr. Alexis, cap. 8 janvier 1925, p. 6, col. 4 à 6; 15 janvier 1925, p. 6, col. 5 à 7

## Alexis, prêtre, capucin

- Liste des missionnaires français et canadiens de l'Acadie (1604-1820) - extrait du Dictionnaire biographique du clergé de M. l'abbé J.-B. Allaire. Signé : Fr. Alexis, cap. 22 janvier 1931, p. 10, col. 1 à 4

#### **ALGUES MARINES**

- usage de l'algue comestible «dulse» de la baie de Fundy 25 septembre 1953, p. 2 col. 5

#### **ALIMENTATION**

- chez les Acadiens
- nourriture frugale. Signé: Louis Tesson

1 octobre 1891, p. 2, col. 4 et 5

#### **ALIMENTATION**

- «The Frugality and Industry of the French Acadian Women of Digby County». Signé: Rev. E. M. Saunders, D. D.

21 octobre 1897, p. 3, col. 4 et 5; va 11 novembre 1897, p. 3, col. 4, 5 et 6

#### ALLAIN, Désiré, prêtre

- natif de Sainte-Marie de Kent, N.-B.
- ordonné en 1917
- vicaire à la paroisse l'Assomption, Moncton, N.-B.

26 mai 1919, p. 3, col. 1 et 2; 17 juillet 1919, p. 1, col. 5

## ALLAIN, Désiré, prêtre

- compte rendu du discours prononcé à Memramcook, N.-B.

15 septembre 1927, p. 6, col. 2 et 3

#### ALLAIN, Désiré, prêtre

- aumônier de l'A.C.J.C.
- zèle infatigable

21 avril 1932, p. 8, col. 4

#### ALLAIN, Désiré, prêtre

- texte du sermon de circonstance prononcé à l'occasion du 75e anniversaire du Collège Saint-Joseph de Memramcook, N.-B.

15 juin 1939, p. 9, col. 6 à 8

#### ALLAIN, Désiré, prêtre

- notes généalogiques de ce personnage, préparé par Placide Gaudet

15 janvier 1942, p. 11, col. 1 et 7

#### ALLAIN, Désiré, prêtre

- Bouctouche, N.-B.
- jubilé d'argent sacerdotale

25 juin 1942, p. 1, col. 2 et 3

2 juillet 1942, p. 1, col. 3 et 4; p. 6, col. 3 à 5

9 juillet 1942, p. 7, col. 7 et 8

23 juillet 1942, p. 5, col. 4

#### ALLAIN, Désiré-T.

- article signé - D.T.A.

2 juillet 1913, p. 4, col. 1 à 4 - LITTÉRATURE

## ALLAIN, François-P.

- natif de Bouctouche, N.-B.
- premier Acadien à être élu à la chambre de l'État de Boston

31 octobre 1931, p. 5, col. 8

## ALLAIN, Georges, prêtre, trappiste

- de Néguac, N.-B.
- nouvel ordonné

18 juillet 1935, p. 8, col. 4; 1 août 1935, p. 1, col. 1 et 2

#### ALLAIN, Guillaume-L.

- arbre généalogique de Guillaume-L. Allain, premier acadien du comté de Northumberland par Placide Gaudet

26 novembre 1942, p. 3, col. 3 et 4

#### ALLAIN, Luc-A.-H., prêtre

- ordonné en 1878
- à Meritton, Ontario
- oeuvre : école à 2 étages
- bénédiction solennelle de l'école

30 janvier 1889, p. 3, col. 2; va 10 octobre 1888, p. 3, col. 5

#### ALLAIN, Luc-A.-H., prêtre

- natif de Néguac, N.-B.
- prochain voyage en Europe
- adresse au complet présenté le 11 août 1889 pour ses paroissiens à cette occasion
- 21 août 1889, p. 2, col. 1
- 28 août 1889, p. 2

26 décembre 1889, p. 2, col. 1 (retour)

#### ALLAIN, Luc-A.-H., prêtre

- part de la paroisse de Meritton, Ontario pour se rendre dans la paroisse de Sainte-Catherine, Ontario

27 mars 1890, p. 2, col. 4

7 janvier 1892, p. 3, col. 1

27 septembre 1894, p. 3, col. 1

8 novembre 1894, p. 2, col. 2

26 janvier 1899, p. 2, col. 3

7 juin 1900, p. 2, col. 4

29 août 1901, p. 2, col. 2

24 octobre 1901, p. 3, col. 4

7 novembre 1901, p. 3, col. 5

#### ALLAIN, LUC-A.-H., prêtre

- texte d'une adresse au président sortant de la C.M.B.A. - Branche 156

25 janvier 1894, p. 3, col. 5; va 2 janvier 1895, p. 3, col. 2

#### ALLAIN, LUC-A.-H., prêtre

- curé de Sainte-Catherine, Ontario est en repos dans le Sud

- son retour en Ontario
- voyage à Winnipeg
- raconte le Miracle de Guadeloupe
- 23 janvier 1902, p. 3, col. 4
- 13 mars 1902, p. 2, col. 3
- 3 avril 1902, p. 3, col. 4
- 8 mai 1902, p. 3, col. 2 et 3
- 15 mai 1902, p. 2, col. 5 et 6
- 29 mai 1902, p. 2, col. 4 (départ pour Olympia)
- 19 juin 1902, p. 2, col. 4

#### ALLAIN, Luc-A.-H., prêtre

- curé à Bremerton, Washington
- 19 février 1903, p. 2, col. 6
- va 9 avril 1903, p. 2, col. 2
- 23 février 1908, p. 3, col. 2 et 3 (départ)
- 4 février 1909, p. 2, col. 5 (en congé)
- 1 juillet 1909, p. 3, col. 1 (retour d'Europe)
- 8 juillet 1909, p. 3, col. 1 (à Seattle)

#### ALLAIN, Luc-A.-H., prêtre

- du diocèse de Seattle, É.-U.
- visite sa paroisse natale, Néguac, N.-B.
- décès en 1928. Signé : Bernard
- 22 juillet 1909, p. 3, col. 4 et 5
- 10 février 1921, p. 1, col. 7
- 31 mai 1928, p. 3, col. 4

#### ALLAIN, William-L., politicien

- ex-député provincial de Northumberland, N.-B.
- funérailles à Néguac
- 6 novembre 1930, p. 3, col. 2

#### ALLAN, Jean-Baptiste, prêtre, missionnaire

- missionnaire qui a pris la direction d'un groupe d'Acadiens pour chercher refuge aux Îles de la Madelene. Signé : Antoine Bernard, c.s.v.

23 septembre 1931, p. 3, . 8; p. 6, . à 8

#### ALLARD, famille

- Arbre généalogique maternel de l'abbé J.-Auguste Allard, curé de Bathurst, N.-B.
- Pierre Arsenault première génération. Signé : Placide Gaudet
- 17 janvier 1929, p. 11, col. 3 à 5

#### ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- natif de Pokemouche, N.-B.
- ordonné en 1914
- première messe
- 18 février 1914, p. 1, col. 5
- 4 mars 1914, p. 8, col. 3 et 4
- 29 août 1914, p. 4, col. 5 à 7 (départ de Rogersville, N.-B.)

## ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- départ de l'abbé Allard de Rogersville, N.-B. - texte d'une adresse 29 août 1917, p. 4, col. 3 à 7

#### ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- né à Pokemouche, N.-B. en 1884
- ordonné en 1914
- notes biographiques et photographie

11 juin 1925, p. 5, col. 1 et 2

## ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- arbre généalogique maternel de l'abbé Jean-Auguste Allard, curé de Bathurst, N.-B.
- Pierre Arsenault première génération. Signé : Placide Gaudet

17 janvier 1929, p. 11, col. 3 à 5

## ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- de Bathurst, N.-B.
- représentant de la Société historique et littéraire acadienne lors du voyage en Louisiane 16 avril 1931, p. 3, col. 4 (photographie incluse)

## ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- lettre au sujet d'une brochure historique
- est chargé d'organiser la Société des Amis de Grand-Pré

20 novembre 1931, p. 4, col. 5 et 6; p. 8, col. 4

## ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- article signé : A. L.

7 décembre 1931, p. 3, col. 1 et 2 RELIGION

#### ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- voyage autour du monde

24 juin 1937, p. 1, col. 5 (photo) et 7

#### ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- curé de Bathurst-Est, N.-B.
- honoré par l'Académie française : médaille de la langue française 13 juillet 1939, p. 1 (photo)

#### ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- notes généalogiques de ce personnage préparées par Placide Gaudet 22 janvier 1942, p. 11, col. 1 et 7

#### ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- élevé à la prélature romaine
- ses oeuvres/hommages

10 mars 1950, p. 4, col. 3 et 4 (photo); 16 mai 1950, p. 3, col. 4 et 5

#### ALLARD, J.-Auguste, prêtre

- donne une conférence sur «La Louisiane et ses premiers colons» 21 avril 1950, p. 5, col. 7 et 8

#### ALLARD, J.-Théophile, prêtre

- noces d'argent du curé Allard

12 janvier 1893, p. 3, col. 2

## ALLARD, J.-Théophile, prêtre

- l'abbé J.-Théophile Allard à Caraquet, N.-B., fonde un collège dans le diocèse de Chatham

1 décembre 1898, p. 2, col. 5

23 février 1899, p. 3, col. 3 et 4

8 octobre 1903, p. 2, col. 3

11 mars 1926, p. 5, col. 1 (photographie)

## ALLARD, J.-Théophile, prêtre

- biographie
- créé pronotaire apostolique fête à cette occasion

20 septembre 1900, p. 1, col. 5 et 6

9 août 1906, p. 2, col. 4

18 octobre 1906, p. 2, col. 2, 3 et 4

1 novembre 1906, p. 3, col. 2, 3 et 4

8 novembre 1906, p. 2, col. 2 et 3

22 novembre 1906, p. 3, col. 4 et 5 (poésie)

#### ALLARD, J.-Théophile, prêtre

- séance dramatique et musicale
- l'abbé Allard donne 400 \$ pour la construction de la nouvelle aile du collège du Sacré-Coeur de Bathurst, N.-B.

20 mars 1902, p. 3, col. 3 et 4

#### ALLARD, J.-Théophile, prêtre

- visite à Ottawa dans l'intérêt du collège de Caraquet, N.-B.
- bel accueil de la part du député Onésiphore Turgeon
- souscriptions recueillies à Ottawa

5 juin 1902, p. 2, col. 3

#### ALLARD, J.-Théophile, prêtre

- l'abbé J.-Théophile Allard très bien reçu par Onésiphore Turgeon, un député à Ottawa
 5 juin 1902, p. 2, col. 3

## ALLARD, J.-Théophile, prêtre, prélat domestique

- Hommage de respect et de reconnaissance dédié à Mgr T. Allard. Signé : G. B. G.

22 novembre 1906, p. 3, col. 4 et 5

#### ALLARD, J.-Théophile, prêtre, prélat domestique

- la fête de Mgr J.-T. Allard

1 avril 1909, p. 2, col. 4 et 5

#### ALLARD, J.-Théophile, prêtre, prélat domestique

- né à Carleton, Québec
- décès du curé de Caraquet
- funérailles
- condoléances
- notes biographiques

- 31 janvier 1912, p. 1, col. 3 et 4
- 14 février 1912, p. 8, col. 3 et 4
- 21 février 1912, p. 1, col. 7
- 21 février 1912, p. 4, col. 3
- 13 mars 1912, p. 1, col. 1 et 2 (sa photographie)

## ALLARD, J.-Théophile, prêtre, prélat domestique

- «Mgr J.-T. Allard, P. D.»

(texte d'un travail d'un concours d'histoire d'Acadie concernant Mgr Allard) Signé : Auxilia 13 juillet 1922, p. 1, col. 2 à 4; p. 4, col. 1 et 2

## ALLARD, J.-Théophile, prêtre, prélat domestique

- texte du bref de S. S. le Pape Pie X à Mgr J.-T. Allard juillet 1906
- 9 juillet 1931, p. 3, col. 3 et 4

#### ALLARD, J.-Théophile, prêtre, prélat domestique

- curé de Bathurst-Est, N.-B.
- célébration de son jubilé sacerdotal
- 23 février 1939, p. 1, col. 5; p. 7

## ALLARD, Joseph-Théophile, médecin

- d'Inkerman, N.-B.
- nouveau médecin diplômé de l'Université Laval
- 14 juin 1934, p. 1, col. 6

#### ALLARD, Valmond, médecin

- discours prononcé à l'Université du Sacré-Coeur
- sentiments à entretenir à l'égard d'un Alma Mater
- 4 juin 1955, p. 4, col. 3 et 4

#### ALLARDVILLE, N.-B.

- nouvelles locales
- 16 mars 1933, p. 3, col. 5 à 8
- 28 décembre 1933, p. 4, col. 3 (école)
- 30 janvier 1936, p. 4, col. 4 et 5 (route)
- 11 novembre 1937, p. 4, col. 3 et 4 (nouvelle paroisse)
- 16 février 1939, p. 4, col. 7 (Soc. l'Ass.)
- 23 février 1939, p. 4, col. 1 (chemin de croix)
- 6 avril 1939, p. 4, col. 5 (statistiques, etc.)
- 4 juillet 1940, p. 4, col. 4
- 19 septembre 1940, p. 4, col. 2
- 14 mai 1942, p. 4, col. 4
- 22 octobre 1942, p. 4, col. 3
- 4 mars 1943, p. 4, col. 6
- 29 avril 1943, p. 5, col. 1
- 27 mai 1950, p. 1, col. 7 et 8 (incendies)
- 29 mai 1950, p. 1, col. 6 et 8 (incendie)
- 30 mai 1950, p. 1, col. 7 et 8 (incendie)
- 31 mai 1950, p. 3, col. 1 et 2 (éditorial)
- 1 juin 1950, p. 1, col. 7 et 8
- 2 juin 1950, p. 1, col. 7 et 8

#### ALLARDVILLE, N.-B.

- nouvelles locales
- ses progrès

16 avril 1951, p. 3, col. 4 et 5 (progrès)

#### ALLARDVILLE, N.-B.

- bénédiction de la nouvelle chapelle

31 octobre 1934, p. 2, col. 2; 8 novembre 1934, p. 6, col. 2 et 3

## ALLARDVILLE, N.-B.

- La colonie d'Allardville a maintenant un curé résident

28 novembre 1935, p. 1, col. 3

#### ALLARDVILLE, N.-B.

- Les progrès remarquables de la colonie

10 septembre 1936, p. 1, col. 8; p. 3, col. 3 à 5

#### ALLARDVILLE, N.-B.

- bref historique du village

24 décembre 1946, p. 3, col. 3 et 4; 14 septembre 1948, p. 3, col. 3 à 5 (Telegraph Journal)

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- «L'alliance française et les Acadiens français» (extrait du «Canada»). Signé : Pascal Poirier 9 novembre 1893, p. 2, col. 2 et 3

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- L'alliance française». Signé: Louis Fréchette

30 novembre 1893, p. 1

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- «Mgr Lavigerie et l'alliance française»

11 janvier 1894, p. 2, col. 2

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- «L'alliance française»
- «La Vérité versus l'Alliance-Française»

29 août 1895, p. 2, col. 1 et 2; 26 septembre 1895, p. 2, col. 1, 2 et 3

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- cours destinés aux professeurs

4 juin 1896, p. 3, col. 1

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- encouragement aux instituteurs du Cap-Breton - sous forme de primes 17 juin 1897, p. 2, col. 3

## ALLIANCE FRANÇAISE

- «L'alliance française à Rennes»
- décision de s'intéresser aux écoles françaises d'Acadie

12 juillet 1900, p. 2, col. 5; va 26 juillet 1900, p. 2, col. 3

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- lettre reçue à l'occasion de la Convention des Acadiens de 1900. Signé : P. Foncin 30 août 1900, p. 2, col. 5 et 6

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- célèbre à New York le centenaire de Victor Hugo 27 février 1902, p. 2, col. 3

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- représentant du N.-B. à l'Alliance française 12 juin 1902, p. 2, col. 3

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- l'oeuvre de l'Alliance française aux États-Unis 11 septembre 1902, p. 2, col. 1; 21 avril 1904, p. 4, col. 6

#### ALLIANCE FRANCAISE

- rapport envoyé par Pascal Poirier à «l'Alliance française»
- l'enseignement français au Canada statistiques

4 janvier 1906, p. 2, col. 2 et 3

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- L'Alliance française et les écoles acadiennes 11 mars 1914, p. 3, col. 1 et 2

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- on fonde une section de l'Alliance française à Halifax
- une allocution du professeur Gautheron

6 février 1930, p. 11, col. 3 à 7; p. 12, col. 4 et 5

20 février 1930, p. 5, col. 3 et 4

10 avril 1930, p. 9, col. 4

17 avril 1930, p. 10, col. 1 à 3

22 mai 1930, p. 11, col. 3 et 4 (constitution incluse)

15 janvier 1931, p. 11, col. 3 et 4

12 février 1931, p. 11, col. 6 et 7; p. 12

5 mars 1931, p. 3, col. 4 à 6

26 mars 1931, p. 3, col. 7 et 8; p. 5, col. 4 et 5

16 avril 1931, p. 3, col. 1 et 2; p. 2, col. 3 à 5

14 mai 1931, p. 3, col. 7 et 8; p. 4

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- la deuxième réunion de l'Alliance française a eu lieu à l'Université Dalhousie 13 février 1930, p. 2, col. 1 et 2

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- réunions
- 2 décembre 1931, p. 3, col. 5 (à Halifax)
- 1 décembre 1932, p. 9, col. 4 à 8 (à Halifax)
- 8 décembre 1932, p. 7, col. 5 et 6; p. 9 (à Halifax)
- 22 décembre 1932, p. 1

```
29 décembre 1932, p. 3, col. 3 à 6; p. 6 (à Halifax)
```

- 23 février 1933, p. 9, col. 1 (à Halifax)
- 20 avril 1933, p. 1, col. 1 et 2; p. 6 (à Halifax)
- 18 mai 1933, p. 1, col. 7; p. 3
- 25 mai 1933, p. 2, col. 1 à 3
- 21 décembre 1933, p. 1, col. 7 et 8; p. 5 (Halifax)
- 15 février 1934, p. 6, col. 1 à 4 (à Halifax)
- 1 mars 1934, p. 8, col. 7 (d'Halifax)
- 15 mars 1934, p. 1, col. 3; p. 2 (Halifax)
- 19 avril 1934, p. 10, col. 1 à 8 (Halifax)
- 12 décembre 1935, p. 6, col. 2 et 3 (Halifax)
- 2 janvier 1936, p. 3, col. 6 à 8 (Halifax)
- 27 février 1936, p. 6, col. 5 et 6
- 19 mars 1936, p. 5, col. 1 et 2; p. 6
- 16 avril 1936, p. 5, col. 1 à 6 (Halifax)
- 30 avril 1936, p. 5, col. 4
- 11 juin 1936, p. 3, col. 3 a 6
- 4 mars 1937, p. 3, col. 3
- 25 novembre 1937, p. 1, col. 2 (officiers)
- 9 décembre 1937, p. 3, col. 4 et 5
- 1 décembre 1938, p. 9, col. 6 à 8 (Halifax)
- 25 mai 1939, p. 1, col. 3 et 4; p. 2 (Halifax)
- 21 décembre 1939, p. 3, col. 3 à 8 (Halifax)

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- «La correspondance scolaire franco-acadienne» - Un moyen de maintenir et de perfectionner l'usage de la langue française chez nous

3 mai 1934, p. 5, col. 5 à 8

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- Pour la première fois, un film français est représenté dans un grand théâtre d'Halifax sous les auspices de l'Alliance française

3 décembre 1936, p. 1, col. 4 et 5

#### ALLIANCE FRANCAISE

- La médaille de l'Alliance française décernée à plusieurs instituteurs, institutrices et autres personnes en Nouvelle-Écosse

22 décembre 1938, p. 1, col. 7

#### ALLIANCE FRANCAISE

- décerne des médailles de mérite
- 1 février 1940, p. 1, col. 4 et 5
- 16 octobre 1947, p. 1, col. 6 et 7
- 13 novembre 1947, p. 2, col. 1 et 2; p. 5, col. 2
- 20 février 1950, p. 1, col. 1 à 3; p. 3, col. 6
- 21 février 1950, p. 2, col. 6
- 10 mars 1950, p. 4, col. 3 et 4; p. 1, col. 3
- 11 mars 1950, p. 1, col. 1 et 2
- 18 mars 1950, p. 3, col. 5 à 7
- 11 juillet 1950, p. 1, col. 8

## ALLIANCE FRANÇAISE

- le secrétaire général adjoint de l'Alliance française visite l'Acadie
- 11 septembre 1947, p. 1, col. 4
- 18 septembre 1947, p. 3, col. 4 et 5
- 25 septembre 1947, p. 3. col. 4 et 5

#### ALLIANCE FRANÇAISE

- réunions/activités
- 21 février 1950, p. 2, col. 6
- 10 mars 1950, p. 1, col. 3
- 7 août 1950, p. 1, col. 5 (concours)

#### ALLIANCE NATIONALE

- cie d'assurance-vie du Québec
- activités chez les Acadiens
- 5 juillet 1947, p. 7, col. 4 et 5 (photo)
- 28 août 1947, p. 1, col. 3 (photo)
- 17 février 1950, p. 8, col. 3 et 4
- 31 août 1950, p. 3, col. 6; p. 8, col. 1 à 3 (congrès)

#### **ALLOCATIONS FAMILIALES**

voir: NOUVEAU-BRUNSWICK

#### **ALMANACHS**

- «Prédictions de 1895»
- publication
- 27 décembre 1894, p. 1, col. 7
- 17 janvier 1895, p. 3, col. 5
- 27 novembre 1918, p. 3, col. 3 à 5
- 18 décembre 1918, p. 3, col. 2 et 3

#### **ALMANACHS**

- «Bibliographie»
- 28 novembre 1895, p. 2, col. 5

#### AMBASSADEURS

- l'Ambassadeur de France au Canada en voyage au N.-B.
- 30 septembre 1948, p. 1, col. 6
- 30 septembre 1948, p. 3, col. 2 (le Times, Moncton)
- 5 octobre 1948, p. 3, col. 3 (Fredericton)
- 5 octobre 1948, p. 7, col. 4 et 5 (Edmundston)
- 7 octobre 1948, p. 3, col. 1 (éditorial)
- 9 octobre 1948, p. 1, col. 1 et 2; p. 4, col. 8 (Moncton)
- 9 octobre 1948, p. 15, col. 3 (Collège Ste-Anne)
- 14 octobre 1948, p. 1, col. 3 (photo)
- 14 octobre 1948, p. 1, col. 4 (photo); p. 1, col. 7
- 14 octobre 1948, p. 1, col. 8 et 9 (Bathurst)
- 14 octobre 1948, p. 4, col. 8 (Bon Pasteur, Moncton)
- 19 octobre 1948, p. 1, col. 4 (Voyage de retour)

#### **AMBASSADEURS**

- L'Ambassadeur de France au Canada, S.E.M. Hubert Guérin, est en visite en Acadie; il visitera entre autres la Société Assomption

10 mai 1950, p. 1, col. 6 à 8 (photo) p. 8, col. 2 et 3

11 mai 1950, p. 1, col. 6 (photo)

11 mai 1950, p. 3, col. 4 et 5

15 mai 1950, p. 6, col. 1

## **AMÉRINDIENS**

- 26e rapport du département des Affaires indiennes (1er rapport publié en 1862)
- importantes statistiques
- Micmacs (éditorial)

26 septembre 1888, p. 2, col. 1

#### **AMÉRINDIENS**

- réserve indienne à Rivière-Hébert
- appartient au comté de Digby, N.-É.
- desservie par le curé d'Annapolis
- 22 ont été confirmés par Mgr O'Brien

3 juillet 1889, p. 2, col. 2

#### **AMÉRINDIENS**

- amitié entre Français et Indiens à Port-Royal, N.-É.

22 janvier 1891, p. 1, col. 6 et 7

## **AMÉRINDIENS**

- à Campbellton, N.-B.
- église catholique brûlée ainsi que le presbytère

20 juillet 1893, p. 2, col. 2

## **AMÉRINDIENS**

- «La foi d'une sauvagesse». Signé : Rév. M. Lecoq, missionnaire

7 juin 1894, p. 1, col. 5

#### **AMÉRINDIENS**

- on érige une croix de 25 pieds de hauteur dans la réserve indienne de Bouctouche : cérémonie présidée par le curé François-Xavier-Joseph Michaud

27 septembre 1894, p. 3, col. 3

#### **AMÉRINDIENS**

- les Micmacs fêteront la Sainte-Anne à Bouctouche, N.-B.

20 juin 1901, p. 3, col. 3 et 4

#### **AMÉRINDIENS**

- établissement des Micmacs à Grand-Anse, N.-B.
- réception de leur nouveau pasteur

3 octobre 1901, p. 2, col. 4

#### **AMÉRINDIENS**

- «Almanach micmac» : description

16 janvier 1902, p. 2, col. 5

## **AMÉRINDIENS**

- «Coeur d'or» - Grand chef des Micmacs devant S.S. Pie X. Signé : Zouave pontifical 4 avril 1907, p. 2, col. 2 et 3; 11 avril 1907, p. 2

#### **AMÉRINDIENS**

- un tricentenaire en pays micmac 1610-1910
- démonstration à Sainte-Anne de Ristigouche, N.-B.

2 juin 1910, p. 3, col. 5

22 juin 1910, p. 1, col. 2 et p. 2

29 juin 1910, p. 1, col. 6 et 7

3 août 1910, p. 1, col. 1 a 4

#### **AMÉRINDIENS**

- au sujet des mariages entre Acadiens et Abénakises
- démenti

4 novembre 1914, p. 1, col. 6 et 7; 18 novembre 1914, p. 8, col. 3

## **AMÉRINDIENS**

- guide au chasseur

1 décembre 1915, p. 4, col. 1

## **AMÉRINDIENS**

- il est question de mariage entre Français en Acadie avec les Indiennes. Signé : Francis-J. Audet

26 avril 1920, p. 1 et 2

25 mai 1920, p. 1, col. 1 à 5

va 2 septembre 1920, p. 1, col. 1 à 4

#### **AMÉRINDIENS**

- fête en l'honneur de Sainte-Anne au village des Beaumont

30 août 1920, p. 4, col. 1

#### **AMÉRINDIENS**

- les Indiens et l'abbé Le Loutre

2 septembre 1920, p. 1

#### **AMÉRINDIENS**

- le cas des Blancs sur la réserve indienne le Ristigouche

4 octobre 1923, p. 6, col. 1

#### **AMÉRINDIENS**

- concernant la chapelle de la mission des Indiens de Miramichi

26 juin 1924, p. 3, col. 3

#### **AMÉRINDIENS**

- commentaires de M. Tremblay au sujet du métissage des Acadiens

4 décembre 1924, p. 1, col. 7; p. 7, col. 6 et 7

#### **AMÉRINDIENS**

- un pensionnat pour jeunes Indiennes fut confié (vers 1640) à Mme de Brice, d'Auxerre

8 janvier 1925, p. 6, col. 5 et 6

## **AMÉRINDIENS**

- noms indiens de lieux situés dans l'Île-du-Prince-Édouard 4 août 1927, p. 11, col. 3 et 4

#### **AMÉRINDIENS**

- Relique d'un exploit audacieux - pagaie 29 novembre 1928, p. 9, col. 4 à 6

#### **AMÉRINDIENS**

- Juliette Gaultier de la Vérendrye versus le folklore indien. Signé : Marie-Rose Turcot 17 octobre 1929, p. 10, col. 4 à 6; 24 octobre 1929, p. 10, col. 1 et 2

#### **AMÉRINDIENS**

- médaille donnée par le roi Louis XV à un chef indien de l'époque - dans la collection du Dr. J.C. Webster

8 mai 1930, p. 1, col. 3 et 4

## **AMÉRINDIENS**

- d'où venaient les Indiens d'Amérique 31 juillet 1930, p. 12, col. 1 et 2

#### **AMÉRINDIENS**

- brèves notes sur Membertou
- Glooscap

14 août 1930, p. 10, col. 5

#### **AMÉRINDIENS**

- l'aigle dans la légende indienne
- légende indienne

16 octobre 1930, p. 12, col. 1 à 5

#### **AMÉRINDIENS**

- compte rendu de la conférence d'un chef micmac à Shédiac, N.-B. 28 juillet 1931, p. 8, col. 6 à 8

#### **AMÉRINDIENS**

- Catherine Tékakwitha, candidate à la canonisation. Signé : A. de Lambrecht (La Croix) 31 juillet 1931, p. 3, col. 5 et 6; 2 octobre 1931, p. 3, col. 6 à 8; p. 6, col. 4 et 5

## **AMÉRINDIENS**

- lieu favori de rassemblement des Micmacs de la région à Memramcook, N.-B. 14 septembre 1931, p. 8, col. 5 et 6

#### **AMÉRINDIENS**

- «Le Loutre et les Micmacs» par le Rév. Albert David, c.s.s.p. 24 mars 1932, p. 11, col. 4 à 7

#### **AMÉRINDIENS**

- «La curieuse histoire du baron de Saint-Castin, chef abénaquis en Acadie». Signé : Pierre Daviault 24 mars 1938, p. 12

## **AMÉRINDIENS**

- nouveau chef Micmac, Peter B. Sock, élu à Big Cove, N.-B.
- 4 septembre 1941, p. 1, col. 5

#### **AMÉRINDIENS**

- Les Indiens de la réserve d'Oromocto refuse de vendre une partie de leur terre au gouvernement 22 mai 1953, p. 2, col. 3 et 4

#### AMÉRINDIENS - N.-É.

- loi sur les Amérindiens

15 janvier 1952, p. 1, col. 1 et 2

## **AMÉRIQUE**

- le centenaire
- aperçu historique. Signé : Thomas Grimm
- 9 juin 1892, p. 1

## **AMÉRIQUE**

- «Le Centenaire de l'Amérique»

8 septembre 1892, p. 1

#### AMHERST, N.-É.

- projet de construction d'une église catholique
- dimensions
- description

8 mai 1889, p. 2, col. 4

#### AMHERST, N.-É.

- dédicace de la nouvelle église commentaires
- description de l'église
- nouvelles
- 11 mai 1893, p. 3, col. 3
- va 18 mai 1893, p. 3, col. 2 (retraite)
- 7 janvier 1914, p. 8, col. 3
- 28 février 1917, p. 8, col. 3 et 4
- 23 janvier 1918, p. 4, col. 5 et 6
- 25 septembre 1918, p. 1, col. 6 et 7
- 23 janvier 1919, p. 4, col. 4
- 22 septembre 1921, p. 2, 3, 5 et 8
- 5 décembre 1921, p. 3, col. 1 à 3
- 5 octobre 1922, p. 6, col. 4 à 7
- 16 juin 1927, p. 4, col. 5 et 6
- 10 mai 1928, p. 5, col. 1 et 2
- 25 juillet 1929, p. 6, col. 2
- 3 octobre 1929, p. 1, col. 5; p. 2, col. 4

#### AMHERST, N.-É.

- pièces de théâtre
- 13 mars 1918, p. 4, col. 3
- 12 mai 1919, p. 4, col. 4
- va 15 mai 1919, p. 1, col. 1 et 2; p. 8, col. 2

## AMHERST, N.-É.

- nouvelles

27 mai 1932, p. 4, col. 3 à 5; 24 juin 1932, p. 8, col. 3 et 4

## AMHERST, N.-É.

- nouvelles locales

5 janvier 1950, p. 5, col. 1 et 2 (incendie)

8 avril 1950, p. 1, col. 7 (industrie)

1 mai 1950, p. 2, col. 3

## AMHERST, N.-É.

- nouvelles locales

28 mai 1951, p. 8, col. 3 (pompiers); 29 mai 1951, p. 8, col. 2 (industries)

#### **AMICALES**

- Associations fédérées des anciennes élèves des couvents catholiques du Canada

23 octobre 1930, p. 11, col. 4

6 novembre 1930, p. 2, col. 1

12 février 1931, p. 10, col. 6 et 7

21 mai 1931, p. 3, col. 1 et 2

#### **AMICALES**

- Mme docteur Frédéric Richard et S. Saint-Ephem de Sion, C.N.D. se rendent au congrès des AFACF à Québec

22 juin 1933, p. 8, col. 4; 29 juin 1933, p. 3, col. 5 (résolution)

#### **AMICALES**

- Les Amicales fédérées de langue française dissoutes

18 janvier 1934, p. 8, col. 4

#### AMIRAULT, Nathan, prêtre

- nouvel ordonné

20 juin 1935, p. 8, col. 2

#### AMIREAU, Augustin, prêtre, eudiste

- le Père Amireau, c.j.m., Acadien, chargé de l'académie de Clare, N.-B.

20 mars 1902, p. 3, col. 2

#### AMIREAU, Augustin, prêtre, eudiste

décédé

27 mars 1941, p. 1, col. 4; p. 7, col. 1 et 2

## ANDERSON, N.-B.

- article signé : Agricolae Amicus

1er octobre 1913, p. 4

#### ANDERSON, N.-B.

- Mlle Alice Michaud donne une conférence sur la Société d'agriculture 28 avril 1919, p. 4, col. 3

## ANDERSON SIDING, N.-B.

- nouvelles
- nouveau nom : Saint-Quentin, N.-B. Signé : Violette
- 21 août 1918, p. 4, col. 1 et 2
- 2 octobre 1918, p. 4, col. 3
- 23 octobre 1919, p. 4, col. 1

#### ANDIGNE DE GRANDFONTAINE, Hector d'

- quelques notes historiques sur ce gouverneur de l'Acadie 27 avril 1939, p. 1

#### **ANGLAIS**

- «L'anglo-saxon»

20 août 1896, p. 2, col. 5

#### ANGLAIS et FRANÇAIS

- article en anglais intitulé : «French and English» par Philip G. Hamerton 13 novembre 1889, p. 3, col. 4 et 5

## ANGLAIS et FRANÇAIS

- «French and English»
- article en anglais. Signé : A New Brunswicker

1 février 1894, p.3, col. 5 et 6

## ANGLAIS et FRANÇAIS

- «French and English Colonies»
- «Anglais et Français»
- deux articles

22 février 1894, p. 3, col. 5 et 6

## ANGLIN, Timothy Warren, politicien

- conférence de 3 heures sur la question irlandaise à Saint-Jean, N.-B.
- le 26 février 1889

6 mars 1889, p. 2, col. 4

#### ANGLIN, Timothy Warren, politicien

- député du comté de Gloucester aux Communes
- biographie de ce politicien du N.-B.

14 mai 1896, p. 3, col. 2

#### ANGLIN, Timothy Warren, politicien

- M. John Costigan et M. Timothy Anglin : débat sur la question des écoles 28 mai 1903, p. 2, col. 1

#### ANGLIN, Timothy Warren, politicien

- rédacteur de «Freeman» de Saint-Jean : «Un point d'histoire»
- Anglin et la loi de 1871

13 mai 1909, p. 2, col. 2 et 3; 23 février 1928, p. 11, col. 5 à 7

#### ANGLIN, Timothy Warren, politicien

- son influence concernant la loi scolaire de 1871

13 mai 1909, p. 2, col. 2, 3 et 4

## ANGLIN, Timothy Warren, politicien

- principal fauteur de tout le «trouble» avant et pendant 1875 au sujet de la loi scolaire de 1871 4 janvier 1934, p. 3, col. 5 et 6

#### ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

visite de Mgr l'archevêque Cornelius O'Brien à la mission d'Annapolis
 3 juillet 1889, p. 2

## ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- article en anglais intitulé : «Annapolis royal». Signé : Alpha 7 avril 1892, p. 3

#### ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- «Le premier gouverneur anglais à Annapolis». Signé : Placide-P. Gaudet 28 novembre 1895, p. 3, col. 3 et 4

#### ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- au sujet de la date de l'érection du fort 7 septembre 1899, p. 3, col. 4

## ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- des Acadiens du comté d'Inverness visitent cet endroit 15 septembre 1904, p. 3, col. 2

#### ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- Inauguration d'un parc national. Signé : H. A. 26 juin 1918, p. 1, col. 4 et 5

#### ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- événements historiques 21 mars 1921, p. 4, col. 2 et 3

#### ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- remise de la vieille clef française du fort Anne au musée d'Annapolis par la ville de Boston 21 juin 1923, p. 2, col. 5 à 7

#### ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- La Société pharmaceutique du Canada honore Louis Hébert à Annapolis Royal, N.-É. 7 août 1930, p. 5, col. 1 a 4

## ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- on dévoile un monument à Paul Mascarène à Annapolis Royal, N.-É. 19 août 1932, p. 1, col. 3

#### ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- une réplique du fort construit par Champlain sera érigée sur le site original 17 mai 1934, p. 1, col. 3; 14 juin 1934, p. 6, col. 3

## ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- pageants:
- reconstitution de la scène de l'arrivée de Champlain
- représentation des premiers explorateurs
- 9 août 1934, p. 1, col. 5

## ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- défilé allégorique scènes historiques
- ouverture du musée historique du fort Anne
- une «salle acadienne»
- 11 juillet 1935, p. 3, col. 5 et 6

## ANNAPOLIS ROYAL, N.-É.

- 350e anniversaire de fondation

1 août 1955, p. 2, col. 7 et 8; 2 août 1955, p. 3, col. 3

#### ANNÉE

voir: REVUE DE L'ANNÉE

#### ANNÉE

- calendrier de l'Acadie - courte description 26 octobre 1922, p. 8, col. 4

## ANSE-À-CHARLO, N.-É.

- traduction de Charlo's Cove 10 avril 1918, p. 4, col. 1

#### ANSE-AUX-CORMIERS, N.-B.

- nouvelles locales

19 août 1954, p. 2, col. 5 et 6

10 septembre 1954, p. 5, col. 7

8 octobre 1954, p. 6, col. 5

30 août 1955, p. 5, col. 8

#### ANSE-BLEUE, N.-B.

- une maladie rare

13 mai 1897, p. 3, col. 4

#### ANSE-BLEUE, N.-B.

- nouvelles locales

2 février 1939, p. 4, col. 5 (Dames de l'Institut)

16 février 1939, p. 5, col. 1 (Dames de l'Institut)

13 avril 1939, p. 4, col. 4 (Dames de l'Institut)

4 mai 1939, p. 4, col. 4 (Dames de l'Institut)

9 novembre 1939, p. 4, col. 7 (Dames de l'Institut)

23 novembre 1939, p. 4, col. 1 (Dames de l'Institut)

#### ANSE-BLEUE, N.-B.

- nouvelles locales

8 février 1940, p. 4, col. 3

25 avril 1940, p. 4, col. 2

22 août 1940, p. 4, col. 2

19 septembre 1940, p. 4, col. 3 26 septembre 1940, p. 4, col. 2 10 octobre 1940, p. 4, col. 1 31 octobre 1940, p. 4, col. 6 7 novembre 1940, p. 4, col. 4 21 novembre 1940, p. 4, col. 4 19 décembre 1940, p. 4, col. 6 9 janvier 1941, p. 4, col. 3 13 février 1941, p. 12, col. 2 20 février 1941, p. 4, col. 2 6 mars 1941, p. 4, col. 2 13 mars 1941, p. 4, col. 2 20 mars 1941, p. 4, col. 1 25 septembre 1941, p. 4, col. 4 24 décembre 1941, p. 4, col. 1 19 février 1942, p. 4, col. 6 12 mars 1942, p. 4, col. 1 19 mars 1942, p. 4, col. 4 26 mars 1942, p. 4, col. 5 2 avril 1942, p. 4, col. 3 22 octobre 1942, p. 4, col. 3 12 novembre 1942, p. 4, col. 2 17 décembre 1942, p. 4, col. 3 4 février 1943, p. 4, col. 4 18 mars 1943, p. 4, col. 2 29 avril 1943, p. 4, col. 2 1 juillet 1943, p. 4, col. 4 22 juillet 1943, p. 4, col. 2 29 juillet 1943, p. 4, col. 4 28 octobre 1943, p. 2, col. 1 6 mai 1950, p. 6, col. 3 et 4

## ANSE-BLEUE, N.-B. - nouvelles locales 9 juin 1954, p. 2, col. 7 et 8 11 juin 1954, p. 9, col. 6 5 juin 1954, p. 7, col. 1 et 2 22 juillet 1954, p. 2, col. 5 et 6 28 juillet 1954, p. 2, col. 7 6 août 1954, p. 5, col. 5 et 6 12 août 1954, p. 7, col. 5 6 juin 1955, p. 5, col. 3 18 juin 1955, p. 9, col. 3 11 juillet 1955, p. 7, col. 1 et 2 21 juillet 1955, p. 7, col. 2 et 3 27 juillet 1955, p. 7, col. 7 et 8 27 août 1955, p. 5, col. 5 et 6 3 septembre 1955, p. 5, col. 4 26 septembre 1955, p. 8, col. 7 4 novembre 1955, p. 7, col. 3 à 5 10 novembre 1955, p. 9, col. 2

21 novembre 1955, p. 7, col. 7 et 8 7 décembre 1955, p. 6, col. 7 et 8

## ANSE-DES-BELLIVEAU, N.-É.

voir: BATEAUX - N.-É.

#### ANSE-DES-BELLIVEAU, N.-É.

- maisons confortables et bien finies
- les Acadiens français habiles dans la construction. Signé : Alpha 30 juillet 1891, p. 2, col. 3 et 4

#### ANSE-DES-BELLIVEAU, N.-É

- soirée sociale

11 novembre 1897, p. 3, col. 2

#### ANSE-DES-BELLIVEAU, N.-É

- texte d'une adresse présentée à l'abbé J.-J. Sullivan 20 janvier 1898, p. 3, col. 4

#### ANSE-DES-BELLIVEAU, N.-É

- séance : programme 26 mai 1898, p. 3, col. 2

#### ANSE-DES-BELLIVEAU, N.-É

- nouvelles locales

6 novembre 1918, p. 4, col. 3

24 mars 1919, p. 4, col. 2

20 janvier 1927, p. 4, col. 6

3 août 1931, p. 4, col. 3

24 septembre 1931, p. 4, col. 3 et 4

6 mai 1937, p. 3, col. 5 et 6 (Société d'assurances)

#### ANSE-DES-BELLIVEAU, N.-É

- école
- lauréats du concours littéraire des Amitiés catholiques françaises

23 août 1934, p. 10, col. 2 et 3

#### ANSE-DES-BELLIVEAU, N.-É

- bénédiction de l'église de Saint-Bernard par S. E. Mgr J. T. McNally archevêque de Halifax 1 octobre 1942, p. 1, col. 2; 8 octobre 1942, p. 1, col. 3 à 5

## ANSSART, -, prêtre

- prêtre des Missions étrangères de Paris
- à Sainte-Croix, Baie Sainte-Marie, N.-É.

19 novembre 1891, p. 2, col. 3

#### ANTIGONISH, N.-É.

vois aussi: COLLÈGE SAINT-FRANÇOIS-XAVIER d'Antigonish, N.-É.

- UNIVERSITÉ SAINT-FRANÇOIS-XAVIER d'Antigonish, N.-É.

#### ANTIGONISH, N.-É.

- «Sir C. H. Tupper à Antigonish» 11 avril 1895, p. 2, col. 2

#### ANTIGONISH, N.-É.

- description

5 décembre 1895, p. 1, col. 5 et 6

#### ANTIGONISH, N.-É.

- Une soirée française à Antigonish - au couvent du Mount-Saint-Bernard. Signé : Coeur Français 18 mai 1922, p. 7, col. 3 et 4

#### ANTIGONISH, N.-É.

la colonie acadienne d'Antigonish
18 novembre 1926, p. 5, col. 4 et 5
20 janvier 1927, p. 5, col. 6
10 février 1927, p. 4, col. 5

## ANTIGONISH, N.-É.

- nouvelles locales

7 mars 1950, p. 8, col. 2 et 3; 21 août 1950, p. 2, col. 4 (logement)

## ANTIGONIȘH (diocèse) - N.-É.

voir : DIOCÈSE d'Antigonish, N.-É.

## **ANTIQUITÉS**

- horloge conservée à Saulnierville, N.-É. 10 avril 1941, p. 7, col. 6

## ANTIQUITÉS

- buffet de 125 ans, appartenant à Jacques Deveau (1786) 4 décembre 1941, p. 7, col. 4 à 6

#### ANTIOUITÉS

- découverte du calice de Beauséjour à l'église Saint-Thomas de Memramcook 3 novembre 1949, p. 3, col. 3 à 5

#### ANTIQUITÉS

- réparation des chaises historiques des pères de la confédération 18 août 1952, p. 3, col. 5

#### ANTONIUTTI, Hildebrando, prêtre

- Mgr Camille LeBlanc, nouveau évêque de Bathurst est élevé à la dignité de l'épiscopat à Moncton par Mgr Antoniutti, délégué apostolique du Canada

10 septembre 1942, p. 1, col. 5 à 7; p. 3, col. 4 à 8; p. 7, col. 1 à 3; p. 1, col. 3 et 4; p. 3, col. 1 à 4; p. 8, col. 4 et 5 (photo); p. 11, col. 4 à 6 (photos)

#### ANTONIUTTI, Hildebrando, prêtre

- allocution prononcé au sacré de Mgr Leménager

2 septembre 1953, p. 3, col. 5 à 7

## ANTONIUTTI, Hildebrando, prêtre

- S. E. Mgr Antoniutti nommé nonce apostolique à Madrid
- ses oeuvres en Acadie / hommage
- 21 octobre 1953, p. 1, col. 2 et 3
- 22 octobre 1953, p. 3, col. 1 et 2 (éditorial)
- 23 octobre 1953, p. 4, col. 1 (éditorial)
- 27 novembre 1953, p. 5, col. 1 à 6

## ANTONIUTTI, Hildebrando, prêtre

- discours prononcé à une double consécration épiscopale : «Lève-toi mon Acadie»

3 septembre 1954, p. 3, col. 5 et 6

## ARCHAMBAULT, Joseph Papin

- éditoriaux dans *L'Évangéline* 

1 février 1950, p. 3 (religion)

#### ARCHÉOLOGIE

- à Baie-Egmont, Î.-P.-É.
- découverte d'un morceau de granit en forme de cercueil
- mesures : 14' x 8' x 4'
- 24 juillet 1899, p. 2

#### ARCHÉOLOGIE

- squelette d'une dimension gigantesque (plus de 8 pieds de hauteur) trouvé sur l'île de Caraquet, N.-B. 14 juin 1894, p. 3, col. 3 et 4

#### **ARCHÉOLOGIE**

- découverte d'une grotte dans le parc Glacier, C.-B.
- 4 janvier 1923, p. 5, col. 5

#### ARCHÉOLOGIE

- «L'archéologie religieuse acadienne» - notes d'une conférence donnée par le Père Joseph Fiset, c.s.c. à Montréal

25 octobre 1928, p. 11, col. 6 et 7

## **ARCHEVÊQUES**

- Mgr Norbert Robichaud nommé archevêque de Moncton, N.-B.
- carrière du nouveau prélat
- cérémonies d'installation

6 août 1942, p. 1, col. 2 à 6; p. 6, col. 4; p. 3, col. 1 et 2 (éditorial)

13 août 1942, p. 1, col. 6

3 septembre 1942, p. 1, col. 2; p. 8, col. 3

10 septembre 1942, p. 1, col. 6 et 7; p. 3, col. 4 à 8; p. 7, col. 1 à 3; p. 1, col. 3 et 4; p. 3, col. 1 à 4; p. 8, col. 2 et 3 (photo); p. 11, col. 4 à 6 (photos)

17 septembre 1942, p. 1, col. 4 (St-Charles); p. 8, col. 3 et 4; p. 3, col. 6 et 7 (Moncton)

24 septembre 1942, p. 1, col. 6; p. 2, col. 3

1 octobre 1942, p. 3, col. 5 (Montréal); p. 6, col. 5 à 8

22 octobre 1942, p. 7, col. 4 et 5 (Shédiac)

## ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- La province ecclésiastique de Moncton est formée de tous les comtés du N.-B.
- 23 décembre 1936, p. 1, col. 7 et 8

#### ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- Une cérémonie historique : la proclamation officielle de l'érection de notre diocèse 25 février 1937, p. 1 à 4 (édition spéciale)

## ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- Églises paroissiales du diocèse de Moncton

25 février 1937, p. 1, col. 8; p. 12, 14 (édition spéciale)

#### ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- «Les institutions religieuses de la province ecclésiastique de Moncton»

25 février 1937, p. 39, col. 3 à 5 (édition spéciale)

#### ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- Mgr l'archevêque rend hommage à ses collaborateurs disparus en faisant la revue de l'année 1938 5 janvier 1939, p. 5, col. 4 à 7

## ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- règlements du carême pour les paroisses

23 février 1939, p. 10, col. 2

## ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- réunion de prêtres

26 octobre 1939, p. 8, col. 4

#### ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- rapport financier

28 décembre 1939, p. 11, col. 4 à 6

#### ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- changements ecclésiastiques

8 août 1940, p. 1, col. 4

9 janvier 1941, p. 8, col. 4

28 septembre 1948, p. 1, col. 3

#### ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- organisation métropolitaine paroisses, institutions et membres

21 novembre 1940, p. 9, col. 1 à 8 (photo); p. 15, col. 3 et 4 (photo)

#### ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- notices biographiques des religieux et prêtres séculiers

21 novembre 1940, p. 13, col. 2 à 5 (photos); p. 14, col. 1 à 8 (photos); p. 15, col. 1 à 5 (photos)

#### ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- nouveau palais épiscopal

6 mars 1947, p. 1, col. 3 à 5 (photo)

#### ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- lance une campagne de souscription afin de promouvoir les aménagements éducationnels

25 mai 1948, p. 1, col. 1; p. 3, col. 1 (éditorial)

27 mai 1948, p. 1, col. 4 et 5(directeur choisi)

3 juin 1948, p. 1, col. 6 et 7 (objectif)

6 juin 1948, p. 1 à 3 (supplément à l'Évangéline)

10 juin 1948, p. 1, col. 7

17 juin 1948, p. 1, col. 2 (lancement)

22 juin 1948, p. 1, col. 7; p. 3, col. 1 (éditorial)

24 juin 1948, p. 1, col. 7 et 8

29 juin 1948, p. 1, col. 7

6 juillet 1948, p. 1, col. 6

13 juillet 1948, p. 1, col. 1 et 2 (photos)

3 août 1948, p. 1, col. 2

5 août 1948, p. 3, col. 2 (Le Devoir)

10 août 1948, p. 8, col. 1 et 2 (voeux)

9 septembre 1948, p. 1, col. 6

14 octobre 1948, p. 1, col. 3

## ARCHIDIOCÈSE de Moncton, N.-B.

- Mgr Norbert Robichaud de retour d'un voyage en Europe

16 janvier 1950, p. 1, col. 3 et 4; p. 8, col. 2

## ARCHIDIOCÈSE d'Halifax, N.-É.

- ordination

1 juin 1939, p. 3, col. 5 et 6

#### ARCHIGNY, FRANCE

- branche de saule de Grand-Pré sera planté au pied des vieilles maisons acadiennes 18 juillet 1932, p. 2, col. 6

#### **ARCHITECTES**

voir: COMEAU, Joseph-J.

FRÉCHET, René-A.

ROY, J.-Samuel

WARD, John

#### **ARCHITECTES**

- René A. Fréchet, architecte acadien, est décédé

30 mai 1950, p. 3, col. 1 et 2 (éditorial); 2 juin 1950, p. 8, col. 5

#### **ARCHITECTURE**

- maisons confortables et bien finies
- les Acadiens français habiles dans la construction. Signé : Alpha

30 juillet 1891, p. 2, col. 3 et 4

#### **ARCHIVES**

- «Nos archives nationales». Signé : Guy Vanier (? Vanier)

11 mars 1909, p. 2, col. 4

#### **ARCHIVES**

- «Memorandum» - une résolution prise lors de la Convention des Acadiens à Saint-Basile, N.-B. 22 avril 1909, p. 3, col. 4 à 6

#### **ARCHIVES**

- «Les archives d'Halifax sont closes» 9 décembre 1931, p. 1, col. 7

#### **ARCHIVES**

- M. Roger Comeau est nommé responsable des questions acadiennes aux archives fédérales 22 février 1954, p. 3, col. 1 (éditorial); 3 mars 1954, p. 3, col. 1 et 2 (éditorial)

## ARCHIVES - N.-É.

- consultation d'archives difficile
- témoignage de Rameau de Saint-Père
- citation de Haliburton à ce propos

22 août 1888, p. 2, col. 2 et 3

## ARCHIVES - N.-É.

- découverte de documents de Sir Joseph Howe 5 mars 1955, p. 2, col. 8

## ARCHIVES - N.-É.

- Lettre de Mgr Cornelius O'Brien au sujet du livre «Nova Scotia Archives» de Thomas Beamish Akins et son choix de documents se rapportant à l'expulsion 26 décembre 1889, p. 2, col. 3